

Entre solennité de l'ordination et humilité du ministère

Mgr Alexandre de Bucy, évêque nommé d'Agen, recevra la consécration épiscopale ce dimanche 1^{er} septembre à 14 h 30 à la cathédrale Saint-Caprais en présence d'un millier d'invités et de fidèles.

Après une première visite du diocèse début juillet, une retraite spirituelle dans un prieuré cistercien et un temps de repos dans sa famille, Alexandre de Bucy sera consacré officiellement nouvel évêque du diocèse d'Agen ce dimanche 1^{er} septembre à 14 h 30. Jour de son ordination épiscopale des mains de Mgr Jean-Paul James archevêque de Bordeaux, assisté de Mgr Hubert Herbreteau qui revient de la Roche-sur-Yon pour l'occasion, de l'archevêque Pierre-Marie Carré administrateur apostolique du diocèse d'Agen, de Mgr Luc Crepy évêque de Versailles et Mgr Stanislas Lalanne administrateur de Pontoise. Une cérémonie placée sous la haute autorité de Monseigneur Celestino Migliore nonce apostolique en France et représentant du Vatican. Les 420 places de la nef de la ca-



Alexandre de Bucy se prépare sereinement à la mission qui l'attend dès le 1^{er} septembre. / Photo C.St-P.

thédrale seront réservées pour les invités, la centaine de places du chœur pour les évêques, la quarantaine de prêtres du diocèse d'Agen, ainsi que des diocèses de Pontoise et de Versailles où Mgr de Bucy était incardiné jusqu'à sa nomination par le pape François.

Des chaises sur le parvis

600 chaises vont être installées sur le parvis de la place Foch à l'intention des fidèles avec remise d'un livret de messe et retransmission sur grand écran pour vivre pleine-

ment la liturgie de l'ordination. La célébration sera diffusée en direct sur la chaîne Youtube du diocèse d'Agen et sur KTO TV.

Des prêtres du Mali où le nouvel évêque a été missionnaire, sont attendus. « Moi-même, j'irai à la rencontre des fidèles à l'extérieur pour les bénir », souligne Mgr de Bucy qui va recevoir 70 membres de sa famille qui assisteront à sa consécration dont ses parents venus de Versailles, ses deux frères et sa sœur, 11 neveux et nièces, des arrière-petits-neveux, oncles, tante,

cousins et cousines. Une grande famille avec des racines maternelles à Toulouse. Parmi les invités également, des paroissiens d'Enghien-les-Bains, Saint-Gratien, Argenteuil, Sartrouville et Mantes-La-Jolie où il fut curé et encore de permanence ce mois d'août et bien évidemment les délégués paroissiaux du diocèse d'Agen et les équipes d'animation. Les détails de la cérémonie ont été soignés par le père Dom Etienne Guillot, curé de la cathédrale Saint-Caprais, en lien avec Caroline Pel-

tier en charge de la communication du diocèse. Des scouts vont assurer l'accueil. Un verre de l'amitié sera offert au public à l'issue, au lycée Saint-Caprais. Le collègue Adèle de Batz de Trenqueléon servira de cadre au déjeuner de convives qui précédera l'ordination épiscopale.

L'immensité de la charge

À quatre jours de son installation, Mgr de Bucy confie humblement : « Cela fait trois mois que je me prépare à cette ordination. Je suis passé par tous les sentiments, la crainte de ma petitesse par rapport à l'immensité de la charge, mais aussi la confiance que l'On me témoigne et la belle fraternité épiscopale ». Quant à sa mission, Mgr de Bucy entend garder la proximité avec le terrain. « Je ne suis pas le Messie, ni le sauveur, mais je veux écouter durant cette année chaque prêtre, chaque communauté, et ne pas être mis sur un piédestal, mais au contraire aller à la rencontre des gens. C'est ainsi que je compte vivre mon ministère en toute simplicité ».

Il se dit marqué par la belle vitalité et le dynamisme de la communauté chrétienne du Lot-et-Garonne. Le congrès Mission se profile les 28 et 29 septembre, promettant une jolie communion entre prêtres, diacres et laïcs. C.St.-P

Liturgie et symboles

La cérémonie qui devrait durer 2 h 30, va s'ouvrir sur la liturgie d'accueil, la liturgie de la parole et le rite pénitentiel. La liturgie de l'ordination, à proprement parler, se déroulera au cœur de la messe.

L'ordination débutera par la « prostration », le moment fort où le nouvel évêque est étendu de tout son long, face contre terre, les bras ouverts : « On prie alors tous les saints du ciel pour qu'ils nous accompagnent et nous aident ». Puis ce sera le rite de « l'imposition des mains » qui le consacrera évêque du diocèse d'Agen, par Mgr James, ainsi que tous les évêques présents : « comme Jésus l'a fait sur ses apôtres. On entre ainsi dans le collège des apôtres ».

Enfin, il lui sera remis les « insignes symboliques » de son épiscopat : l'anneau pastoral glissé à l'annulaire en signe d'alliance avec l'église, la mitre ou couvre-chef représentant la couronne de la Sainteté et la crosse qui incarne le bâton pastoral du berger pour guider les brebis et il prendra place sur une cathédre, un siège dédié. Mgr de Bucy dirigera ensuite la liturgie eucharistique avant de prononcer quelques mots. La chorale diocésaine de 40 membres s'est vue confier les chants. Des voix portées par la musique du grand orgue jouée par Jérôme Chabert l'organiste titulaire.

JE BOUGE MA BOITE !

Challenge entreprises Foulées du Petit Bleu



4 coureurs minimum

Vos t-shirts personnalisés

Votre photo dans le journal

Des annonces micros

Pack challenge
entreprise
200€ HT

Inscrivez-vous via le lien suivant :

<https://chrono-start.com/events/les-foulées-du-petit-bleu-177-319-321/>